
校訓：進取  永続  協同  健康   スローガン（しっかり学び  いきいき伝え  のびのび動く）  

ホームページ  http://www4.synapse.ne.jp/kawatyu/    ブログ  http://kawatyu.synapse-blog.jp/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

            F 先生の教え ～日常モラルが大事～    校長  脇田武志  

 

 数十年前の県高校野球秋の大会。鹿児島市営野球場で試合予定だった自分たちは，試合前，

球場横にある補助グランドでウォーミングアップをした。アップが終わった時，顧問の F 先生

が，「自分たちが使って荒れた所をスパイクで丁寧にならしなさい。」と言われた。当時のそ

のグランドには，整地の道具が置いてなかったのである。普段の学校での練習では，整地が当

たり前なのだが，そのときは整地道具がなかったし，自分たちが練習する前は，前の試合のチ

ームが使って荒れたままの状態だったので，自分は，「そのままでいいのでは？」と思ってい

た矢先だった。その日の試合内容は思い出せないのだが，全員で列を作りスパイクで丁寧に整

地をしたことは今でも，映像としても記憶に残っている。  

 本校は，９月末，県指定協力校として「情報モラル教育」の研究公開を行った。教師・保護

者・来賓等を含め， 80 名の参加があり，２年間の研究成果の一端を発表した。その全体会での

県教育委員会の指導講話の中で，「情報モラルは日常生活におけるモラルが土台にあって成り

立つ。」（日常モラルを育てることがまず大事！：先月号  

の「情報モラル教育コーナー」でも紹介）というお話をい  

ただいた。（右図参照・講話資料から抜粋：一部改変）  

 その話を聞いたときに，前述の F 先生の教えを急に思い  

出した。（相手への影響を考えて行動する。すなわち，次  

にグランドを使う人が気持ちよく使えるようにするという  

行動。）自分自身も，そんな行動がいつもできているか，  

私たち大人の日常生活でのモラルは大丈夫かなと考えさせ  

られた講師の話であったし， F 先生が自分たちに伝えたか  

った・教えたかったことは野球のプレーだけではなかった  

のだと，数十年ぶりに思い出した瞬間だった。  

12 月の行事予定  
１日（日）第 49 回長島一周強歩大会  
２日（月）振替休日  
３日（火）３年生三者相談 (～ 6 日 ),ノー部活動デー  

１１日（水）ノー部活動デー  
１２日（木）校内推薦委員会  
１３日（金）授業参観・ＰＴＡ専門部会，  

１・２年生学級ＰＴＡ  
１５日（日）ＰＴＡ門松づくり  
１８日（水）ノー部活動デー  
２０日（金）生徒会専門部会  
２４日（火）終業式，大掃除，地域生徒会  
２７日（金）仕事納め  
※  12 月の部活動終了時刻は 17：15 です。  

 

情報モラル教育Ｑ＆Ａコーナー  

Q ネットで良くゲームをしますが，脳

に悪いって本当ですか？  

A  日頃生活が破綻するほど持続的か

つ反復的にゲームへのめり込むこと

をゲーム依存症またはゲーム症／障

害というようです。  

  2018 年の 6 月に公表されたＷＨＯ

（世界保健機関）の国際疾病分類で

は初めてゲーム症（障害）が採用さ

れ記述されたそうです。  

  また，ゲーム依存によって脳が萎

縮するとか，脳の密度が小さくなる

とかという話もあります。  

  このことから，ネットに限らずゲ

ームをするには，家庭でルール作り，

し過ぎないことが大切なようです。  

第 49 回長島一周強歩大会について  

 「長島一周強歩大会」を 12 月１日（日）に行い

ます。地域の皆様の理解や協力をいただいて長く続

く学校行事です。当日は地域の皆様の御声援をよろ

しくお願いいたします。（学校発  ８：４０）  

長 島 町 立 川 床 中 学 校 便 り 

   第７号  

令和元年 11 月 22 日（金）  

進む!! 川床中!!  

Ｈ 30―Ｒ元  県指定「情報モラル教育」研究協力校  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生徒会役員引継式  

 11 月 13 日（水）の生徒集会で，生徒会役員引継式を行いまし

た。旧会長からは期待を，新会長は抱負を話しました。  

生徒会執行部の新メンバー  

＜本部＞  

生徒会長：   枦元  歩花（２年）  

生徒会副会長：平薮  真大（１年）  

書記・会計：  木場  麗波（１年）  

＜専門部＞  

学習部長：田中  茜（２年），学習副部長：浦   夏樹（１年） 

文化部長：山下泰典（２年），文化副部長：倉津咲桜里（１年） 

生保部長：岩下  姫（２年），生保副部長：村本幸一郎（１年）  

やりきった，達成感あふれる文化祭  
   11 月１日（金），本校体育館で文化祭を開催しました。今年は“弾ける友情  溢れる笑顔  

響く感動”のテーマで展示や舞台発表に取り組み，どの演目もとても素晴らしい仕上がりで
した。弁論，英語暗唱，ダンス，合唱コンクール，特に，各学年の劇が終わると，感動の拍
手でいっぱいでした。演じた生徒達も，その表情は達成感で満たされたものでした。  

長島一周駅伝大会  
昨年に引き続き２チームが出場し，Ａチームは中学校の部で３

位，Ｂチームは７位でした。また，３年生の岩下みなみさんが３
年連続となる区間賞（Ａチームの 10 区）を獲得しました。  

生徒たちは毎日の部活動前のランタイムや夏休みからの早朝
練習に励み，十分にその成果を発揮し  

た生徒たちが多かったようです。常に  

見守り支えてくれた家族，共に頑張っ  

た仲間や指導に携わった先生の存在が  

ありました。また，沿道から心温まる  

応援をしてくださった地域の皆様，本  

当にありがとうございました。  

南極の氷  

 校区の方  

から 11 日に  

『南極の氷』  

をいただき  

ました。  

息子さんが，観測船「しら

せ」に乗っていらっしゃると

いうことでした。教材として

活用させていただきます。あ

りがとうございました。  

 
ちょっといい話  

 つ い 先 日 ま で 日 中 は 暑 い

でしたが，やっと職員室にあ

った扇風機を片付けました。

廊下に２台出したところ，１

年 生 の 川 畑 湊 人 君 と 岩 下 大

志君が「運びましょうか !?」

と，３階まで運んでくれまし

た。二人のおかげで，大型の

扇 風 機 を ２ 往 復 し て 運 ば ず

に済みました。ありがとう。  

努力は必ず報われる。もし報われない努力があるのならば、それはまだ努力と呼べない。（王貞治さん）  

合同芸術鑑賞教室  

 11 月 12 日（火）に  

川床小学校で，関西二  

期会の合唱公演があり  

ました。  

 男女混声合唱やオペ  

ラなどがあり，プロの表現力豊かな歌声に魅了されました。小学

校は一学期にワークショップを行っており，その成果として全校

合唱がありました。また中学生も一緒に川床小学校の校歌を歌う

など，有意義な時間を過ごしました。  

 

 

 

 

 

 

 

建設業体験  

 18 日の午後，２年生で測量

体 験 や 重 機 操 作 体 験 等 を 行

いました。講師は，長島町の

建設業グループ，長島朝日会

の方々です。お忙しい中，天

気の悪い中，御指導ありがと

うございまし  

た。翌日はド  

ローンの空撮  

も行いました｡ 

 

 


